
 

VERBALE RIUNIONE CONSULTA DEGLI STUDENTI 08/05/2024 

Sono presenti:

Artina Erica, Presidente

Rottigni Chiara, Vicepresidente

Daniele de Giovanni, Consigliere

Nicefori Rachele, Rappresentante degli studenti in Consiglio Accademico e segretario 
verbalizzante temporaneo

Alexandru Viorel Dobre, Rappresentante degli studenti in Consiglio Accademico e Consigliere 

Antonio Sonzogni, Rappresentante degli studenti in Consiglio di Amministrazione


Confermata la presenza della maggioranza degli studenti, il presidente Erica Artina dà inizio

alla riunione alle ore 21:15, in modalità telematica. 


O.D.G. 

1. Aggiornamento CNSI e CPCSAI 
2. Organizzazione seggi elettorali 
3. Pianificazione e Riflessi Sonori 
4. Varie ed eventuali 

I membri della Consulta degli Studenti discutono in merito a come procedere per formare la 
commissione elettorale: si necessitano quattro nominativi, tra gli studenti, che verrano comunicati 
all’amministrazione. I giorni delle elezioni saranno 27 e 28 maggio 2024. Viene dunque 
puntualmente inviata una comunicazione sul gruppo Whatsapp dei Referenti di Dipartimento per 
poter agevolare la nomina dei volontari. Si auspica una adeguata partecipazione da parte degli 
studenti. 


La Presidente Erica Artina aggiorna i presenti riguardo all’incontro del CNSI. Si sono discussi i 
punti da portare in seguito all’incontro CNAM, avvenuto il giorno 7 maggio 2024. Riguardo i 60 
CFA è stata fatta una presentazione dal Presidente Samuel Menga a cui è seguito un acceso 
dibattito. La conclusione di esso si è soffermata in particolar modo su quelli che sono i prerequisiti 
d'accesso e i costi per le istituzioni e i singoli studenti.

In CNSI si è discusso anche del tema disabilità, DSA e BES, e della figura dei tutor specializzati in 
misure dispensative e compensative. La Presidente Erica Artina suggerisce di portare la tematica 
anche in Assemblea degli studenti, assicurando gli stessi di non sentirsi in difetto e/o di non farsi 
remore riguardo la dichiarazione delle proprie necessità: ognuno ha il diritto di avere una voce per 
esprimere le difficoltà e merita di essere ascoltato e supportato, in particolare gli studenti che 
rientrano in queste categorie. Condivide anche con i membri come possa essere interessante 
proporre l’inserimento di tutor specifici. 

Sempre all’assemblea CNSI si discute del tema molestie in ambito accademico: alcuni presidenti 
parlano della presenza nelle loro istituzioni di un Comitato Unico di Garanzia, in cui è presente la 





figura di una donna giurista che si pone come mediatrice tra i coinvolti e l'istituzione in tutte quelle 
situazioni delicate che devono essere affrontate, come sono le molestie.


In seguito, la Vicepresidente Chiara Rottigni comunica ciò che è stato discusso in sede di incontro 
CPCSAI. Confermano, su falsa riga del CNSI, la presenza di parametri molto esigenti per quanto 
riguarda l’accesso ai 60 c.f.a. Inoltre vi è stato un incontro con la Presidente CNAM Giovanna 
Cassese, preoccupata per i canoni molto costrittivi delle linee guida ANVUR per l’apertura dei 
dottorati, a causa dei quali potrebbero essere escluse delle piccole istituzioni. 

Riguardo al problema legato alla poca presenza degli studenti alle Assemblee, l’ex Presidente 
CPCSAI suggerisce di adeguare le prossime Assemblee degli Studenti a dei gruppi più mirati, in 
modo da poter coinvolgere mano a mano più studenti in base alla tematica di interesse. 


Il Rappresentante Alexandro Viorel Dobre aggiorna i membri presenti riguardo all’avvenuto 
Consiglio Accademico del 30/04/24 e conclude informando della possibilità di inserimento dei 
dottorati in Accademia, con una previsione di budget. 


In merito alla data della prossima Assemblea degli studenti, i membri propongono e concordano 
si proseguire con modalità telematica, posizionando indicativamente un giorno di incontro a fine 
mese in corso, in modo da presentare i candidati per le elezioni suppletive. 


La Presidente Erica Artina rende nota una problematica riguardo al fermo di alcuni corsi 
accademici segnalati dagli studenti. I Rappresentanti in Consiglio Accademico Rachele Nicefori e 
Alexandru Dobre Viorel confermano che la Direzione e i Consigli di Istituto si stanno già muovendo 
per portare a risoluzione. Si terranno strettamente monitorati i cambiamenti. Inoltre, i membri della 
Consulta parti del Conservatorio comunicano come le divergenze riguardo il docente Massimo 
Primignani sono state già comunicate alla Direttrice che si è prontamente attivata adottando tutte 
le misure per tutelare gli studenti, nonché chiarite anche da un gruppo di studenti rappresentanti 
dei vari corsi di studio a cui il docente è a capo, con il quale è stato possibile portare a termine un 
dialogo che prenda cura delle esigenze delle parti.


Infine, la Rappresentate degli studenti Rachele Nicefori aggiorna i membri riguardo allo scambio 
epistolare avvenuto con l’organizzatore dei concerti presso il Santuario della Cornabusa, il quale 
conferma il suo interesse verso una futura collaborazione con la Consulta per concerti ed eventi, 
seguendo anche le proposte date da “Riflessi Sonori”. 


Alle ore 23:15, nessuno più chiedendo la parola, la Presidente della Consulta Erica Artina dichiara 
chiusa la seduta. 


Bergamo, 08/05/2024

Il Presidente 


Il Segretario


